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RELAÇÃO DOS DEPUTADOS NO EXERCÍCIO DO MANDATO PARLAMENTAR
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* Irani Barbosa

Ivo José da Silva (PT)

* Ivo José

João Batista de Oliveira (PDT)

* João Batista de Oliveira

João Leite da Silva Neto (PSDB)

* João Leite

João Paulo Gomes da Silva (PSD)
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* João Pinto Ribeiro

Jorge Eduardo Vieira de Oliveira (PMDB)

* Jorge Eduardo de Oliveira

José Alves Viana (PDT)

* José Alves Viana

José Castro Braga (PDT)

* José Braga

José Henrique Lisboa Rosa (PMDB)

* José Henrique

José Miguel Martini (PSN)

* Miguel Martini

José Milton de Carvalho Rocha (PMN)

* José Milton

Luiz Fernando Ramos Faria (PPB)
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Em 2/2/99
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Republicada em virtude do disposto no § 4º do art. 7º do Regimento Interno.
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DELIBERAÇÕES DA MESA

DELIBERAÇÃO DA MESA Nº 1.656

A Mesa da Assembléia Legislativa, no uso de suas atribuições e nos termos da Resolução nº 5.100, de 29/6/91, c/c o art. 6º da Resolução nº 5.130, de 4/5/93, regulamentado pela  
Deliberação da Mesa nº 867, de 13/5/93, observado o disposto no art. 3º da Resolução nº 5.179, de 23/12/97, regulamentado pela Deliberação da Mesa nº 1.509, de 7/1/98, e de  
conformidade com a Deliberação da Mesa nº 1.576, de 15/12/98, delibera:

fica aprovada a estrutura do gabinete do Deputado Sávio Souza Cruz, afastado para exercer o cargo de Secretário de Estado de Administração, nos termos do art. 9º da Resolução nº  
5.154, de 30/12/94, regulamentado pela Deliberação da Mesa nº 1.107, de 31/1/95, a vigorar a partir de 3/2/99:

Cargo Padrão

Técnico Executivo de Gabinete II - 
8h

AL-41

Assistente Técnico de Gabinete - 8h AL-29



Assistente Técnico de Gabinete - 8h AL-29

Motorista - 8 h AL-10

Sala de Reuniões da Mesa da Assembléia, 1º de fevereiro de 1999.

Anderson Adauto, Presidente - José Braga - Durval Ângelo - Dilzon Melo - Gil Pereira.

DELIBERAÇÃO DA MESA Nº 1.657

A Mesa da Assembléia Legislativa, no uso de suas atribuições e nos termos da Resolução nº 5.100, de 29/6/91, c/c o art. 6º da Resolução nº 5.130, de 4/5/93, regulamentado pela  
Deliberação da Mesa nº 867, de 13/5/93, observado o disposto no art. 3º da Resolução nº 5.179, de 23/12/97, regulamentado pela Deliberação da Mesa nº 1.509, de 7/1/98, e de  
conformidade com a Deliberação da Mesa nº 1.576, de 15/12/98, delibera:

fica aprovada a estrutura do gabinete do Deputado Ivair Nogueira, afastado para exercer o cargo de Secretário de Estado de Esportes, nos termos do art. 9º da Resolução nº 5.154, de  
30/12/94, regulamentado pela Deliberação da Mesa nº 1.107, de 31/1/95, a vigorar a partir de 3/2/99:

Cargo Padrão

Assistente Técnico de Gabinete II - 8 
h

AL-31

Assistente de Gabinete - 8 h AL-23

Assistente de Gabinete - 8 h AL-23

Secretário de Gabinete - 8h AL-18

Motorista - 8h AL-10

Agente de Serviços de Gabinete II - 
8h

AL-03

Agente de Serviços de Gabinete I - 
8h

AL-02

Sala de Reuniões da Mesa da Assembléia, 1º de fevereiro de 1999.

Anderson Adauto, Presidente - José Braga - Durval Ângelo - Dilzon Melo - Gil Pereira.

DELIBERAÇÃO DA MESA Nº 1.658

A Mesa da Assembléia Legislativa, no uso de suas atribuições e nos termos da Resolução nº 5.100, de 29/6/91, c/c o art. 6º da Resolução nº 5.130, de 4/5/93, regulamentado pela  
Deliberação da Mesa nº 867, de 13/5/93, observado o disposto no art. 3º da Resolução nº 5.179, de 23/12/97, regulamentado pela Deliberação da Mesa nº 1.509, de 7/1/98, e de  
conformidade com a Deliberação da Mesa nº 1.576, de 15/12/98, delibera:

fica aprovada a estrutura do gabinete do Deputado Geraldo Rezende,  afastado para exercer o cargo de Secretário de Estado de Indústria e Comércio,  nos termos do art. 9º da  
Resolução nº 5.154, de 30/12/94, regulamentado pela Deliberação da Mesa nº 1.107, de 31/1/95, a vigorar a partir de 3/2/99:

Cargo Padrão

Técnico Executivo de Gabinete II - 
8h

AL-41

Secretário de Gabinete II - 8h AL-20

Secretário de Gabinete - 8h AL-18

Secretário de Gabinete - 8 h AL-18

Secretário de Gabinete - 8h AL-18

Sala de Reuniões da Mesa da Assembléia, 1º de fevereiro de 1999.

Anderson Adauto, Presidente - José Braga - Durval Ângelo - Dilzon Melo - Gil Pereira.

DELIBERAÇÃO DA MESA Nº 1.659

A Mesa da Assembléia Legislativa, no uso de suas atribuições e nos termos da Resolução nº 5.100, de 29/6/91, c/c o art. 6º da Resolução nº 5.130, de 4/5/93, regulamentado pela  



Deliberação da Mesa nº 867, de 13/5/93, observado o disposto no art. 3º da Resolução nº 5.179, de 23/12/97, regulamentado pela Deliberação da Mesa nº 1.509, de 7/1/98, e de  
conformidade com a Deliberação da Mesa nº 1.576, de 15/12/98, delibera:

fica aprovada a estrutura do gabinete do Deputado Sebastião Costa, a vigorar a partir de 3/2/99:

Cargo Padrão

Técnico Executivo de Gabinete II 
- 8h

AL-41

Auxiliar Técnico Executivo - 8h AL-34

Secretário de Gabinete II - 8h AL-20

Secretário de Gabinete - 8h AL-18

Secretário de Gabinete - 8h AL-18

Auxiliar de Gabinete - 8h AL-13

Auxiliar de Serviços de Gabinete - 
8h

AL-10

Auxiliar de Serviços de Gabinete - 
8h

AL-10

Motorista - 8h AL-10

Atendente de Gabinete II - 8h AL-07

Atendente de Gabinete - 8h AL-05

Atendente de Gabinete - 8h AL-05

Agente de Serviços de Gabinete II 
- 8h

AL-03

Agente de Serviços de Gabinete II 
- 8h

AL-03

Agente de Serviços de Gabinete I 
- 8h

AL-02

Agente de Serviços de Gabinete I 
- 8h

AL-02

Agente de Serviços de Gabinete - 
8h

AL-01

Agente de Serviços de Gabinete - 
8h

AL-01

Agente de Serviços de Gabinete - 
8h

AL-01

Sala de Reuniões da Mesa da Assembléia, 1º de fevereiro de 1999.

Anderson Adauto, Presidente - José Braga - Durval Ângelo - Dilzon Melo - Gil Pereira.

ATAS

ATA DA 2ª REUNIÃO Conjunta DAS COMISSÕES DE MEIO AMBIENTE E DE FISCALIZAÇÃO FINANCEIRA E ORÇAMENTÁRIA

Às quinze horas e quarenta e cinco minutos do dia quatorze de novembro de mil novecentos e noventa e quatro, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Marcos Helênio  
(substituindo este ao Deputado Ivo José, por indicação da Liderança do PT), Ronaldo Vasconcellos e Wilson Trópia, membros da Comissão de Meio Ambiente; Romeu Queiroz,  
José Bonifácio (substituindo este ao Deputado Miguel Martini, por indicação da Liderança do PSDB), Geraldo Resende, Irani Barbosa ( Substituindo este ao Deputado Glycon Terra  
Pinto,  por indicação da Liderança do PP), Sebastião Costa  (substituindo este ao Deputado Cleuber Carneiro,  por indicação do Líder do PFL) e Marcos Helênio,  membros da 
Comissão de Fiscalização Financeira e Orçamentária.  Havendo número regimental,  o Presidente,  Deputado Romeu Queiroz declara abertos os trabalhos e solicita ao Deputado 
Geraldo Rezende que proceda à leitura da ata da reunião anterior, que, lida e aprovada é subscrita pelos membros presentes. O Presidente informa que a presente reunião destina-se a  
apreciar emendas apresentadas em Plenário ao Projeto de Leid nº 368/95. Com a Palavra o Deputado Ronaldo Vasconcellos, relator da matéria, pela Comissão de Meio Ambiente,  



cujo parecer conclui pela aprovação das Emendas 2 e 3, apresentadas em Plenário, com a Emenda nº 1 da Comissão de Fiscalização Financeira e Orçamentária, e a nº 4 apresentada  
pela Comissão de Meio Ambiente. Com a palavra, o Deputado Ronaldo Vasconcellos, relator da matéria pela Comissão de Meio Ambiente, cujo parecer conclui pela aprovação das 
Emendas 2 e 3, apresentadas em Plenário, com a Emenda nº 1, da Comissão de Fiscalização Financeira e Orçamentária, e a nº 4 apresentada pela Comissão de Meio Ambiente. Na  
fase de discussão,  usam a palavra os Deputados Marcos Helênio,  Geraldo  Rezende e José Bonifácio.  Colocado em votação,  é o parecer  aprovado na forma apresentada sem  
restrições.  Prosseguindo,  com a palavra o Deputado Geraldo  Resende,  relator  da matéria  pela  Comissão de Fiscalização Financeira  e Orçamentária,  cujo parecer  conclui  pela 
aprovação das Emendas 2 e 3, apresentadas em Plenário, com a Emenda nº 4, apresentada pela Comissão de Meio Ambiente. Colocado em discussão e votação, é o parecer aprovado  
na forma proposta. O Presidente suspende a reunião por 10 min para a lavratura da ata. Reabertos os trabalhos, o Presidente solicita ao Deputado Geraldo Resende que proceda à  
leitura da ata. O Deputado Sebatião Costa solicita dispensa da leitura, o que é aprovado pela Comissão. Nada mais havendo a ser tratado, a Presidência agradece a presença dos  
Deputados e encerra os trabalhos destas Comissões. 

Sala das Comissões, 14 de novembro de 1994.

Romeu Queiroz, Presidente - Marcos Helênio - Ronaldo Vasconcellos - Wilson Trópia - José Bonifácio - Geraldo Resende - Irani Barbosa - Sebastião Costa.

ATA DA 4ª REUNIÃO Conjunta das comissões de constituição e justiça, de saúde e ação social, de administração pública e de fiscalização financeira e orçamentária

Às nove horas e quarenta e cinco minutos do dia vinte e oito de dezembro de mil novecentos e noventa e quatro, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Jorge Hannas,  
Maria Elvira e Bernardo Rubinger (substituindo, respectivamente,  os Deputados Cleuber Carneiro,  Geraldo Rezende e Antônio Pinheiro,  por indicação da Liderança do BRD), 
Adelmo Carneiro Leão (substituindo o Deputado Ivo José, por indicação da Liderança do PT),  Antônio Júlio,  Ermano Batista  e Célio de Oliveira,  membros da Comissão de 
Constituição e Justiça; Jorge Hannas, Adelmo Carneiro Leão, Wilson Pires e Jorge Eduardo de Oliveira, membros da Comissão de Saúde e Ação Social; Jorge Eduardo de Oliveira e  
Maria  Elvira  (substituindo,  respectivamente,  os Deputados  José Renato e Álvaro Antônio,  por indicação da Liderança do BRD), Wilson  Pires  (substituindo o Deputado João 
Marques, por indicação do PP), Ermano Batista e Antônio Carlos Pereira, membros da Comissão de Administração Pública; Célio de Oliveira, Agostinho Patrús, Antônio Carlos  
Pereira (substituindo o Deputado Marcos Helênio, por indicação da Liderança do PT) e Wilson Pires (substituindo o Deputado João Marques, por indicação da Liderança do PP),  
membros da Comissão de Fiscalização Financeira e Orçamentária. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado Jorge Hannas, declara aberta a reunião e, em virtude da  
aprovação de requerimento, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e subscrita pelos membros da Comissão. A Presidência informa que a reunião  
tem por finalidade apreciar os pareceres sobre o Projeto de Lei nº 2.263/94, que autoriza o Poder Executivo a Instituir o Sistema Estadual de Medicina de Urgência - SEMUR - e dá  
outras providências. A seguir, designa os Deputados Célio de Oliveira, Jorge Eduardo de Oliveira, Ermano Batista e Agostinho Patrús para relatarem o Projeto de Lei nº 2.263/94, 
respectivamente,  nas Comissões de Constituição e Justiça, de Saúde e Ação Social, de Administração Pública e de Fiscalização Financeira e Orçamentária. Após, a Presidência  
solicita ao relator na Comissão de Constituição e Justiça, Deputado Célio de Oliveira, que emita o seu parecer. O Deputado requer a suspensão da reunião, o que é deferido pelo  
Presidente. Reabertos os trabalhos, a Presidência dá conhecimento do acordo firmado entre as Lideranças, segundo o qual o Projeto de Lei nº 2.263/94 deve ser apreciado em 1º  
turno, desde que garantidas, em 2º turno, a apresentação de propostas de emendas, sua publicação e apreciação pela Comissão de Saúde e Ação Social. Após, o Presidente passa a  
palavra ao Deputado Célio de Oliveira, que emite seu parecer, mediante o qual conclui pela constitucionalidade, legalidade e juridicidade do Projeto de Lei nº 2.263/94. Fazem uso 
da palavra, para discutir o parecer, os Deputados Wilson Pires, Maria Elvira, Ermano Batista, Antônio Carlos Pereira e Adelmo Carneiro Leão. Em seguida, os Deputados Jorge  
Eduardo de Oliveira, Ermano Batista e Agostinho Patrús, relatores, respectivamente, nas Comissões de Saúde e Ação Social, de Administração Pública e de Fiscalização Financeira e  
Orçamentária, emitem pareceres, mediante os quais concluem pela aprovação do Projeto de Lei nº 2.263/94 na forma proposta. Submetidos a discussão e votação, são aprovados 
todos os pareceres, com voto contrário dos Deputados Adelmo Carneiro Leão, Antônio Carlos Pereira e Wilson Pires. A Presidência suspende a reunião por 5 minutos, para que se  
lavre a ata. Reabertos os trabalhos, a Presidência determina a leitura da ata, que, lida e aprovada, é subscrita pelos parlamentares. Cumprida a finalidade da reunião, o Presidente  
agradece a presença dos Deputados e encerra os trabalhos. 

Sala das Comissões, 28 de dezembro de 1994. 

Jorge Hannas, Presidente - Maria Elvira - Bernardo Rubinger - Adelmo Carneiro Leão - Antônio Júlio - Ermano Batista - Célio de Oliveira - Wilson Pires - Jorge Eduardo de  
Oliveira - João Marques - Antônio Carlos Pereira - Agotinho Patrús. 

ATA DA 2ª REUNIÃO Conjunta DAS COMISSÕES DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA, DE MEIO AMBIENTE, DE AGROPECUÁRIA E POLÍTICA RURAL E DE 
FISCALIZAÇÃO FINANCEIRA E ORÇAMENTÁRIA

Às quatorze horas e quarenta e cinco minutos do dia dois de agosto de mil novecentos e noventa e cinco comparecem na Sala das Comissões os Deputados Geraldo Santanna, Simão  
Pedro Toledo, Leonídio Bouças, Arnaldo Penna e Anivaldo Coelho, membros da Comissão de Constituição e Justiça; Ivo José, Ronaldo Vasconcellos, Antônio Roberto e Wilson  
Trópia, membros da Comissão de Meio Ambiente; Paulo Piau, Ronaldo Vasconcellos e Simão Pedro Toledo (substituindo estes aos Deputados Arnaldo Canarinho e Miguel Barbosa,  
respectivamente, por indicação das Bancadas do PSDB e do PTB), membros da Comissão de Agropecuária e Política Rural; Miguel Martini, Geraldo Rezende, Cleuber Carneiro e  
Marcos Helênio,  membros da Comissão de Fiscalização Financeira e Orçamentária. Havendo número regimental,  o Presidente,  Deputado Geraldo Santanna, declara abertos os  
trabalhos e solicita ao Deputado Geraldo Rezende que proceda à leitura da ata da reunião anterior,  que, lida e aprovada, é subscrita pelos membros da Comissão presentes.  A 
Presidência informa que a reunião tem a finalidade de apreciar pareceres sobre o Projeto de Lei nº 285/95, em 1º turno, de autoria do Governador do Estado, que cria a Secretaria de  
Estado do Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável; altera a denominação da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Meio Ambiente e dá outras providências. Passa-se à 2ª parte  
da reunião com a discussão e a votação de parecer sobre proposição sujeita à apreciação do Plenário. A Presidência informa que o parecer da Comissão de Constituição e Justiça foi  
apreciado em reunião anterior, passando, assim, à apreciação do parecer da Comissão de Meio Ambiente. Com a palavra, o Deputado Antônio Roberto emite parecer pela aprovação,  
apresentando as Emendas nºs 2 e 10, e pela rejeição da Emenda nº 1, apresentada pela Comissão de Constituição e Justiça. A Presidência informa que votam pela Comissão de Meio  
Ambiente os Deputados Antônio Roberto, Wilson Trópia, Ronaldo Vasconcellos e Ivo José. Submetido a discussão e votação, é o parecer aprovado. Registra-se a presença do  
Deputado Geraldo Nascimento. Com a palavra, o Deputado Paulo Piau, que emite parecer pela Comissão de Agropecuária e Política Rural, concluindo pela sua aprovação com a  
Emenda nº 1, da Comissão de Constituição e Justiça, as Emendas nºs 2, 3, 5, 7 e 9, da Comissão de Meio Ambiente, as Emendas nºs 11 a 14, da Comissão de Agropecuária e Política  
Rural,  e pela rejeição das Emendas nºs 4, 6, 8 e 10, da Comissão de Meio Ambiente.  A Presidência informa que votam por esta Comissão os Deputados Paulo Piau, Ronaldo 
Vasconcellos, Simão Pedro Toledo e Geraldo Nascimento. Posto o parecer em discussão, fazem uso da palavra os Deputados Ronaldo Vasconcellos e Paulo Piau. Encerrada a fase de 
discussão, é o parecer colocado em votação, sendo rejeitado. O Presidente designa como novo relator o Deputado Simão Pedro Toledo, conforme o art. 138, § 2º, do Regimento  
Interno. A reunião é suspensa por alguns minutos para que o relator possa emitir seu parecer. Reabertos os trabalhos, o Deputado Simão Pedro Toledo emite parecer pela aprovação  
do projeto com as Emendas nºs 2 a 10, da Comissão de Meio Ambiente, e pela rejeição da Emenda nº 1, da Comissão de Constituição e Justiça. Submetido à votação, é o parecer  
aprovado.  Com a palavra,  o Deputado Miguel  Martini  emite parecer  pela  Comissão de Fiscalização Financeira  e Orçamentária,  concluindo pela  aprovação do projeto com as  
Emendas nºs 2 a 10, da Comissão de Meio Ambiente, e pela rejeição da Emenda nº 1, da Comissão de Constituição e Justiça. Submetido a discussão e votação, é o parecer aprovado.  
Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença de todos, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos. 

Sala das Comissões, 2 de agosto de 1998.

Geraldo Santanna, Presidente - Simão Pedro Toledo - Leonídio Bouças - Arnaldo Penna - Anivaldo Coelho - Ivo José - Ronaldo Vasconcellos - Antônio Roberto - Wilson Trópia -  
Paulo Piau - Miguel Martini - Geraldo Rezende - Cleuber Carneiro - Marcos Helênio.

0ATA DA 1ª REUNIÃO Conjunta das comissões de saúde e de fiscalização financeira e orçamentária

Às quatorze horas e quarenta e cinco minutos do dia vinte e seis de outubro de mil novecentos e noventa e cinco, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Carlos Pimenta,  
Marco Régis, Jorge Eduardo de Oliveira, Sebastião Helvécio e Leonídio Bouças (substituindo este ao Deputado Jorge Hannas, por indicação da Liderança do PFL), membros da  
Comissão de Saúde; Miguel Martini, Geraldo Rezende, Leonídio Bouças (substituindo este ao Deputado Cleuber Carneiro, por indicação da Liderança do PFL) e Sebastião Helvécio,  
membros da Comissão de Fiscalização Financeira e Orçamentária. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado Carlos Pimenta, declara aberta a reunião e informa que não  
há ata a ser lida, por se tratar da primeira reunião da Comissão. A Presidência informa que a reunião destina-se a apreciar no 1º turno, os pareceres sobre o Projeto de Lei nº 426/95,  
do Governador do Estado, que cria o Fundo Estadual de Desenvolvimento de Comunidades. Após, o Presidente designa os Deputados Marco Régis e Miguel Martini relatores,  
respectivamente, nas Comissões de Saúde e Ação Social e de Fiscalização Financeira e Orçamentária. Ato contínuo, passa a palavra ao Deputado Marco Régis, relator na Comissão  
de Saúde e Ação Social, que opina pela aprovação do projeto na forma proposta. Submetido a discussão e votação, é o parecer aprovado. A Presidência passa a palavra ao Deputado  
Miguel Martini, relator  na Comissão de Fiscalização Financeira e Orçamentária, que opina pela aprovação do projeto na forma proposta. Submetido a discussão e votação, é o  
parecer aprovado. A Presidência suspende a reunião por 10 minutos, para que se lavre a ata. Reabertos os trabalhos, o Presidente solicita que se proceda à leitura da ata. Cumprida a  
finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos. 



Sala das Comissões, 26 de outubro de 1995. 

Carlos Pimenta, Presidente - Marco Régis - Jorge Eduardo de Oliveira - Sebastião Helvécio - Leonídio Bouças - Migel Martini - Geraldo Rezende.

ATA DA 1ª REUNIÃO Conjunta das comissões de saúde e direitos humanos

Às nove horas e quinze minutos do dia trinta de outubro de mil novecentos e noventa e seis, comparecem na Sala das Comissões os Deputados João Leite, Hely Tarqüínio, Antônio  
Roberto e José Braga, membros da Comissão de Direitos Humanos; Carlos Pimenta, Jorge Eduardo de Oliveira, Marco Régis e Jorge Hannas, membros da Comissão de Saúde.  
Havendo número regimental, o Presidente, Deputado Carlos Pimenta, declara aberta a reunião e comunica que não há ata a ser lida, por se tratar da 1ª reunião da Comissão. A seguir,  
esclarece que a reunião se destina a ouvir os seguintes convidados: Srs. Virgílio Bustamente Rennor, Auditor da Diretoria Assistencial da Superintendência de Desenvolvimento  
Organizacional da Secretaria de Estado da Saúde; Ricardo de Menezes Macedo, Presidente do SINMED; José Hertz Cardoso, Prefeito Municipal de Jequitinhonha; Josied Marprates  
Cunha, Assistente Social do Hospital São Miguel;  João Bosco Alcântara Botelho,  médico do Hospital São Miguel;  e Edite de Oliveira Santos, que falarão sobre os problemas  
ocorridos no Hospital São Miguel de Jequitinhonha. A Presidência passa a palavra ao Deputado João Leite, autor do requerimento que motivou o convite. Ato contínuo, o Deputado  
João Leite apresenta requerimento em que solicita seja convidado o Sr. Santos Moreira, Secretário de Estado da Segurança Pública, para que possa prestar informações a respeito dos  
medicamentos que têm sido ministrados aos presos que se encontram na instituição prisional do Bairro Lagoinha,  em Belo Horizonte.  Submetido a votação,  é o requerimento  
aprovado. Prosseguindo, a Presidência passa a palavra aos convidados que, pela ordem, fazem sua exposição, conforme consta nas notas taquigráficas. Participam dos debates, todos  
os parlamentares presentes. A Presidência suspende a reunião por 10 minutos para que se lavre a ata. Reabertos os trabalhos, o Presidente solicita que se proceda à leitura da ata.  
Nada mais havendo a ser tratado, a Presidência agradece a presença dos convidados e parlamentares, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 30 de outubro de 1996.

Carlos Pimenta, Presidente - João Leite - Hely Tarqüínio - Antônio Roberto - José Braga - Jorge Eduardo de Oliveira - Marco Régis.

ATA DA 1ª REUNIÃO Conjunta DAS COMISSÕES DE MEIO AMBIENTE E DE DIREITOs E GARANTIAS FUNDAMENTAIS 

Às dez horas e quinze minutos do dia treze de novembro de mil novecentos e noventa e seis, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Ivo José, Antônio Roberto, Wilson  
Trópia, membros da Comissão de Meio Ambiente; João Leite, Antônio Roberto e José Braga, membros da Comissão de Direitos e Garantias Fundamentais. Estão presentes, também,  
os Deputados Durval Ângelo e Marcos Helênio. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado Ivo José, declara abertos os trabalhos e informa que não há ata a ser lida por se  
tratar da primeira reunião conjunta destas Comissões. A Presidência esclarece, ainda, que a reunião tem por finalidade ouvir, em audiência pública, os moradores da Vila Itaú e os  
responsáveis pelas obras do PROSAM que estão sendo realizadas no córrego Ferrugem, no Município de Contagem, que debaterão os impactos ambientais e sociais ocasionados 
nessa região. A Presidência procede à leitura do fax enviado pelo Sr. Francisco Melo, Gerente de Contrato Comercial da Múltipla Engenharia, justificando a sua ausência na reunião 
e esclarece que, por força contratual, o órgão contratante, o DEOP-MG, é que está habilitado a prestar esclarecimentos sobre todas as obras do PROSAM. Em seguida, a Presidência  
convida a tomar assento à mesa dos trabalhos os Srs. Pedro Paulo Ferreira dos Santos, Diretor de Recursos Hídricos e Meio Ambiente e Coordenador Operacional do PROSAM,  
representando os Srs. Ruy Lage e Marcelo Marinho Couto, respectivamente, Presidente da COPASA-MG e Diretor-Geral do Departamento de Obras Públicas - DEOP -; Armando 
Vignolli Neto, Superintendente de Desenvolvimento Comunitário da Secretaria Municipal de Trabalho e Desenvolvimento Social de Contagem, representando o Prefeito Municipal  
de Contagem, Altamir Ferreira; Fábio Alves dos Santos, Secretário de Ação Social do Centro de Apoio aos Sem-Casa da Arquidiocese de Belo Horizonte; Vicente José Peixoto,  
membro da Comissão de Amigos da Vila Itaú. Registra-se, também, a presença do Sr. Amarildo de Oliveira, Presidente da Comissão de Direitos Humanos de Contagem; do Pe.  
Oliveiro Theodoro Pereira, da Paróquia Nossa Senhora Aparecida do Bairro Camargos; do Pe. Cássio Borges, da Ação Social Arquidiocesana, e da Vereadora Letícia da Penha, da  
Câmara Municipal de Contagem. Os Deputados Ivo José e João Leite, respectivamente, Presidente da Comissão de Meio Ambiente e Presidente da Comissão de Direitos e Garantias  
Fundamentais, autores dos requerimentos que motivaram esta audiência pública, fazem suas considerações iniciais. A seguir, o Presidente passa a palavra aos membros da Mesa, 
cada um por sua vez, para que façam suas explanações. Ato contínuo, o Presidente abre a fase de debates com a participação dos convidados, dos Deputados e de outras pessoas, 
conforme consta nas notas taquigráficas. O Deputado Durval Ângelo pede a palavra e apresenta requerimento em que solicita que as Comissões façam uma visita à Vila Itaú para  
conhecerem as verdadeiras situações  ambientais  e sociais  causadas por ocasião das obras de canalização do córrego Ferrugem.  Com a palavra,  para encaminhar a votação,  o 
Deputado João Leite solicita se estenda a visita aos abrigos em que estão sendo alojadas as famílias prejudicadas pela obra. O Presidente sugere que, na mesma ocasião, sejam  
visitadas as obras do córrego do Sarandi. Colocado em votação, é o requerimento aprovado com as sugestões propostas. O Presidente indaga dos convidados se desejam ainda fazer  
uso da palavra e, na oportunidade, faz suas considerações finais. Cumprido o objetivo da reunião, a Presidência agradece a presença dos convidados e dos demais participantes e  
informa que estas Comissões farão uma visita à Vila Itaú no próximo dia 20, às 10 horas. O Presidente suspende a reunião por 10 minutos para a lavratura da ata. Reabertos os  
trabalhos, o Presidente solicita ao Deputado Antônio Roberto que proceda à leitura da ata. O Deputado João Leite solicita dispensa da leitura, pedido que é aprovado pela Comissão.  
Nada mais havendo a ser tratado, a Presidência agradece a presença dos Deputados e encerra os trabalhos destas Comissões.

Sala das Comissões, 13 de novembro de 1996.

Ivo José, Presidente - Antônio Roberto - Wilson Trópia - João Leite - Antônio Roberto - José Braga - Durval Ângelo - Marcos Helênio.

ATA DA 3ª REUNIÃO Conjunta das comissões de saúde , de defesa do consumidor e de fiscalização financeira e orçamentária

Às quatorze horas e cinco minutos do dia quatro de dezembro de mil novecentos e noventa e seis, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Carlos Pimenta, Jorge Eduardo 
de Oliveira e Jorge Hannas, membros da Comissão de Saúde; Marcos Helênio, Antônio Andrade e Carlos Pimenta, membros da Comissão de Defesa do Consumidor; João Leite  
(substituindo este ao Deputado Miguel Martini, por indicação da liderança do PSDB), Jorge Eduardo de Oliveira (substituindo este ao Deputado Geraldo Rezende, por indicação da 
Liderança do PMDB), Jorge Hannas (substituindo este ao Deputado Cleuber Carneiro, por indicação da Liderança do PFL) e Marcos Helênio, membros da Comissão de Fiscalização  
Financeira e Orçamentária. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado Marcos Helênio, declara aberta a reunião e, em virtude da aprovação de requerimento do Deputado  
Antônio Andrade, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e subscrita pelos membros presentes. A Presidência registra a presença dos Srs. Júlio César  
M.  Siqueira,  Superintendente de Vigilância  Sanitária  da Secretaria  da Saúde,  representando  o Secretário da Saúde;  Cassilda  Teixeira  de Carvalho,  Presidenta  da Associação  
Brasileira  de Engenheiros Sanitaristas - ABES -; Temístocles  Marcelo Neto,  Diretor  do SINDSAÚDE; Elizabeth Dias, professora do Departamento de Medicina Preventiva da 
Faculdade de Medicina da UFMG; Cláudio Sérgio Romano, representante do Colegiado dos Secretários Municipais de Saúde,  e Antônio Joaquim Fernandes,  Coordenador do 
PROCON-MG, e esclarece que a reunião tem como objetivo discutir o Projeto de Lei nº 2.147/94, que contém o Código Sanitário do Estado de Minas Gerais. Após a exposição dos  
convidados, fazem uso da palavra, para discutir, os parlamentares presentes, conforme consta nas notas taquigráficas. Prosseguindo, a Presidência sugere aos expositores que enviem 
suas sugestões à Comissão até o dia 10, para que o substitutivo da Comissão de Defesa do Consumidor possa ser alterado. A Presidência suspende a reunião por 10 minutos, para que  
se lavre a ata. Reabertos os trabalhos, o Presidente agradece a presença dos convidados e parlamentares, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 4 de dezembro de 1996 .

Marcos Helênio, Presidente - Carlos Pimenta - Jorge Eduardo de Oliveira - Jorge Hannas - Antônio Andrade - João Leite. 

ATA DA 1a REUNIÃO Extraordinária DA COMISSÃO ESPECIAL PARA EMITIR PARECER SOBRE A PROPOSTA DE EMENDA À CONSTITUIÇÃO Nº 39/97 

Às quinze horas e quinze minutos do dia vinte e quatro de junho de mil novecentos e noventa e sete, comparecem na Sala das Comissões os Deputados José Militão, Leonídio  
Bouças, Wilson Pires (substituindo este ao Deputado Sebastião Costa, por indicação da Liderança do PFL), José Henrique, Maria José Haueisen (substituindo esta ao Deputado  
Anivaldo Coelho, por indicação da Liderança do PT), Geraldo Nascimento ,Álvaro Antônio (substituindo este ao Deputado Alencar da Silveira Júnior, por indicação da Liderança do 
PDT) e Ambrósio Pinto , membros da Comissão supracitada. Havendo número regimental, o Presidente "ad hoc", Deputado Ambrósio Pinto, declara abertos os trabalhos e solicita ao 
Deputado José Militão que proceda à leitura da ata da reunião anterior, que, lida e aprovada, é subscrita pelos membros da Comissão presentes. A seguir, a Presidência determina a  
distribuição das cédulas de votação, devidamente rubricadas, e convida o Deputado Wilson Pires para atuar como escrutinador. Recolhidas as cédulas, verifica-se que foram eleitos  
Presidente e Vice-Presidente os Deputados Ambrósio Pinto e José Henrique, respectivamente, ambos com oito votos . O Presidente "ad hoc", Deputado Ambrósio Pinto dá posse ao 
Vice-Presidente, Deputado José Henrique, que por sua vez, empossa o Presidente .O Deputado Ambrósio Pinto agradece a escolha de seu nome e designa como relator da matéria o  
Deputado Anivaldo Coelho. A Presidência suspende a reunião por 10 minutos para que se lavre a ata, que, após lida, é subscrita pelos membros da Comissão presentes. Cumprida a  
finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares e encerra os trabalhos.



Sala das Comissões, 24 de junho de 1997.

Ambrósio Pinto, Presidente - José Militão - Leonídio Bouças - Wilson Pires - José Henrique - Maria José Haueisen - Geraldo Nascimento - Álvaro Antônio - Ambrósio Pinto.

ATA DA 3a REUNIÃO Conjunta das comissões de constituição e justiça e de saúde e ação social

Às quinze horas e trinta minutos do dia dezenove de agosto de mil novecentos e noventa e sete, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Hely Tarqüínio, Gil Pereira,  
Gilmar Machado e Anderson Adauto, membros da Comissão de Constituição e Justiça; Jorge Eduardo de Oliveira, Carlos Pimenta, Jorge Hannas, Wilson Pires e Gilmar Machado  
(substituindo este  ao Deputado Adelmo Carneiro Leão,  por  indicação da Liderança  do PT),  membros  da Comissão de Saúde e  Ação Social.  Havendo número  regimental,  o 
Presidente, Deputado Jorge Eduardo de Oliveira , declara aberta a reunião e solicita ao Deputado Adelmo Carneiro Leão que proceda à leitura da ata da reunião anterior, que, lida e  
aprovada, é subscrita pelos membros presentes. O Presidente informa que a reunião se destina a apreciar os pareceres para o 1º turno do Projeto de Lei nº 1.253/97, do Deputado  
Geraldo Rezende, e que foram designados relatores da matéria os Deputados Gil Pereira e Jorge Hannas, respectivamente, pelas Comissões de Constituição e Justiça e de Saúde e  
Ação Social. O Deputado Gil Pereira comunica ao Presidente que vai retirar o parecer anterior e apresentar outro. A Presidência indaga ao relator se está em condições se apresentar  
seu novo parecer. O Deputado Gil Pereira faz a leitura do parecer,  no qual conclui pela constitucionalidade, legalidade e juridicidade da matéria na forma do Substitutivo nº 1.  
Submetido a discussão e votação, é o parecer aprovado. A seguir, a Presidência passa a palavra ao Deputado Jorge Hannas, para emtir seu parecer. O relator procede à leitura de seu  
parecer, no qual conclui pela aprovação da matéria na forma do Substitutivo nº 1, da Comissão de Constituição e Justiça. Submetido a discussão e votação, é o parecer aprovado.  
Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares e suspende a reunião por 10 minutos, para a lavratura da ata. O Deputado Jorge Eduardo de  
Oliveira solicita ao Deputado Jorge Hannas que proceda à leitura da ata, a qual é dispensada em virtude de requerimento do Deputado Gil Pereira, aprovado pela Comissão. Nada 
mais havendo a ser tratado, a Presidência agradece a presença dos Deputados e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 19 de agosto de 1997.

Jorge Eduardo de Oliveira, Presidente - Hely Tarqüínio - Gil Pereira - Gilmar Machado - Anderson Adauto - Carlos Pimenta - Jorge Hannas - Wilson Pires.

ATA DA 1ª REUNIÃO Conjunta das comissões de meio ambiente e recursos naturais e de transporte, comunicação e obras públicas 

Às quinze horas e cinco minutos do dia quatorze de abril de mil novecentos e noventa e oito, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Luiz Fernando Faria, Arnaldo  
Canarinho (substituindo este  ao Deputado Antônio Roberto,  por indicação da Liderança do PMDB) e Aílton  Vilela  (substituindo o Deputado Mauro Lobo,  por indicação da 
Liderança do PSDB ), membros da Comissão de Meio Ambiente e Recursos Naturais, e os Deputados Álvaro Antônio, Arnaldo Canarinho, Aílton Vilela e Paulo Schettino, membros  
da Comissão de Transporte, Comunicação e Obras Públicas. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado Álvaro Antônio, declara aberta a reunião , informa que não há ata a  
ser lida por se tratar da 1ª reunião conjunta das Comissões supracitadas e procede à leitura de fax enviado pelo Deputado Octávio Elísio Alves de Brito, Secretário de Estado de  
Minas e Energia, em que justifica a sua ausência nesta reunião. O Deputado Álvaro Antônio esclarece que a reunião se destina a ouvir diversos convidados acerca da extração de 
areia nas bacias dos rios Sapucaí-Mirim, Mandu e Sapucaí Grande, localizados no extremo sul do Estado de Minas Gerais, e convida a tomar assento à mesa os Srs. Jáder Pinto de  
Campos  Figueiredo,Superintendente  do  IBAMA,  e  Luciete  de  Fátima  Costa  Coutinho,  advogada  dos  areeiros.  Com a  palavra,  o  Deputado  Alberto  Pinto  Coelho,  autor  do  
requerimento que motivou esta reunião, tece considerações a respeito do tema objeto da discussão. Logo após, a Presidência passa a palavra aos dois convidados supramencionados  
e, em seguida, ao Deputado Paulo Schettino e ao Dr. Emanuel Martins Simões Coelho, chefe do Serviço de Geologia e Produção Mineral do DNPM. As advogadas Aeli dos Santos  
Oliveira e Marise Falcão, representante do Dr. Ciro Cunha Melo, Presidente da Samitri Empresas Belgo Mineira, com a palavra, afirmam estar essa empresa aberta para negociar a  
cessão parcial de algumas áreas, para a exploração de areia. Registra-se, também, a presença dos senhores Sidney Dominisi Padilha, Diretor da Mineração Padilha; José Gabriel  
Resende da Silva, Diretor da Mineração Santa Edwiges; José Marcos Valim Risso, Diretor da JM Mineração; Sebastião Egídio, Diretor da Mineração Progresso; Paulo Roberto  
Coutinho Tavares, Presidente da Mineração São Paulo e representante do Sr. José Ângelo,  Diretor da Mineração Tavares; Carlos Manoel Belhieny da Silva, geólogo da Samitri 
Empresas Belgo  Mineira;  Samir Bechara;  Leone Machado Homem e José Benício Ribeiro do Vale;  estes,  do Município de Pouso Alegre.  Abre-se a fase dos debates,  com a 
participação dos parlamentares e dos convidados, conforme consta nas notas taquigráficas. A seguir, a Presidência agradece a presença dos convidados e dos demais participantes e  
suspende a reunião para a lavratura da ata.. Reabertos os trabalhos,  o Presidente solicita ao Deputado Luiz Fernando Faria  que proceda à leitura da ata. O Deputado Arnaldo  
Canarinho solicita dispensa da leitura, o que é aprovado pela Comissão. Nada mais havendo a ser tratado, a Presidência agradece a presença dos Deputados e encerra os trabalhos das  
Comissões.

Sala das Comissões, 14 de abril de 1998.

Álvaro Antônio, Presidente - Luiz Fernando Faria - Arnaldo Canarinho - Aílton Vilela - Paulo Schettino. 

ATA DA 1ª REUNIÃO ESPECIAL DA COMISSÃO ESPECIAL PARA EMITIR PARECER SOBRE A PROPOSTA DE EMENDA À CONSTITUIÇÃO Nº 55/98 

Às nove horas e trinta minutos do dia dois de julho de mil novecentos e noventa e oito, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Sebastião Costa, José Maria Barros e  
Antônio Roberto (substituindo este ao Deputado Antônio Júlio, por indicação da Liderança do PMDB), membros da supracitada Comissão. Havendo número regimental, o Presidente 
"ad hoc", Deputado Sebastião Costa, declara aberta a reunião, informa que não há ata a ser lida, por se tratar da primeira reunião especial desta Comissão, e que a reunião se destina a  
eleger o Presidente, o Vice-Presidente, a designar o relator e a programar os trabalhos. A seguir, determina a distribuição das cédulas de votação, devidamente rubricadas, e convida 
o Deputado Antônio Roberto para atuar como escrutinador. Apurados os votos, são eleitos Presidente e Vice-Presidente, respectivamente, os Deputados Sebastião Costa e Gilmar  
Machado, ambos com três votos. O Deputado Sebastião Costa agradece a escolha do seu nome para presidir os trabalhos da Comissão e designa o Deputado Ivair Nogueira relator da  
matéria, em 1º turno. Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares e suspende a reunião para a lavratura da ata. Reabertos os trabalhos, o  
Presidente solicita ao Deputado Antônio Roberto que proceda à leitura da ata. O Deputado José Maria Barros solicita a dispensa da leitura, o que é aprovado pela Comissão. Nada  
mais havendo a ser tratado, a Presidência agradece a presença dos Deputados e encerra os trabalhos desta Comissão. 

Sala das Comissões, 2 de julho de 1998.

Sebastião Costa, Presidente - José Maria Barros - Antônio Roberto.

ATA DA 12ª REUNIÃO Extraordinária da Comissão de Meio Ambiente e Recursos NATURAIS.

Às nove horas  e quarenta  e  cinco minutos  do dia vinte  e três  de dezembro de mil  novecentos  e noventa e oito,  comparecem na Sala  das Comissões  os  Deputados  Ronaldo  
Vasconcellos,  Antônio Roberto e Mauro Lobo, membros da supracitada Comissão. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado Ronaldo Vasconcellos,  declara aberta a  
reunião e, em virtude da aprovação de requerimento do Deputado Mauro Lobo, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é subscrita pelos membros  
da Comissão presentes. O Presidente informa que a reunião se destina a discutir assuntos de interesse da Comissão. Em seguida, submete à discussão e à votação o Parecer de  
Redação Final do Projeto de Lei nº 1.817/98, do Deputado João Leite, que declara de utilidade pública a Fundação Matutu, com sede no Município de Belo Horizonte, o qual é  
aprovado. A Presidência suspende a reunião por 5 minutos para a lavratura da ata. Reabertos os trabalhos, o Deputado Antônio Roberto apresenta requerimento em que solicita a 
dispensa da leitura da ata desta reunião, a qual é dada por aprovada e é subscrita pelos membros presentes. A seguir, o Presidente agradece a presença dos parlamentares e encerra os 
trabalhos desta Comissão.

Sala das Comissões, 23 de dezembro de 1998.

Ronaldo Vasconcellos, Presidente - Antônio Roberto - Mauro Lobo.

CORRESPONDÊNCIA DESPACHADA PELO SR. 1º-SECRETÁRIO



CORRESPONDÊNCIA

- O Sr. 1º-Secretário despachou, em 2/2/99 a seguinte correspondência:

"MENSAGEM Nº 1/99*

Belo Horizonte, 1º de fevereiro de 1999.

Senhor Presidente,

Tenho a honra  de levar  ao conhecimento de Vossa  Excelência  que,  no uso de atribuição que me confere o artigo  90,  inciso VIII,  combinado com o artigo  70,  inciso II,  da  
Constituição do Estado, opus veto total à Proposição de Lei nº 14.058, que transfere para a Loteria do Estado de Minas Gerais as atividades da Comissão Permanente de Bingos.

Para apreciação dessa egrégia Assembléia Legislativa, encaminho-lhe, em anexo, as razões do veto.

Ao ensejo, renovo a Vossa Excelência as expressões de meu elevado apreço e distinta consideração.

Itamar Franco, Governador do Estado de Minas Gerais.

Razões do Veto

Ao tomar conhecimento da Proposição de Lei nº 14.058, que transfere para a Loteria do Estado de Minas Gerais as atividades da Comissão Permanente de Bingos, vejo-me na  
contingência de opor-lhe veto total.

A proposta legislativa, com vistas ao aprimoramento do sistema de fiscalização e controle dos sorteios numéricos (bingos e similares) realizados no Estado, pretende transferir para a  
Loteria do Estado as atribuições da Comissão Permanente instituída pelo Decreto nº 36.900, de 24 de maio de 1995.

Do seu criterioso exame, extrai-se que, não obstante entenda a preocupação de seus autores, a matéria não pode ser retirada da órbita da Secretaria de Estado da Fazenda, órgão 
responsável pelo credenciamento de entidades interessadas, bem como do controle e fiscalização de suas atividades, conforme legislação federal (Lei Federal nº 8.672, de 6/7/93,  
artigo 57) e estadual (Lei nº 11.985, de 20/11/95, artigo 8º).

Sem embargo de tais colocações, recomendei às áreas próprias que desenvolvam estudos que conduzam ao controle rigoroso da exploração de bingos, e, sendo necessário, com a  
revisão da legislação estadual pertinente.

Pelas razões expostas, deixo de sancionar a Proposição de Lei nº 14.058, que devolvo ao reexame da egrégia Assembléia Legislativa.

Palácio da Liberdade, em Belo Horizonte, aos 29 de janeiro de 1999.

Itamar Franco, Governador do Estado de Minas Gerais."

- À Comissão Especial.

* - Publicado de acordo com o texto original.

"MENSAGEM Nº 2/99*

Belo Horizonte, 1º de fevereiro de 1999.

Senhor Presidente,

Tenho a honra  de levar  ao conhecimento de Vossa  Excelência  que,  no uso da atribuição que me confere o artigo  90,  inciso VIII,  combinado com o artigo  70,  inciso II,  da  
Constituição do Estado, opus veto parcial à Proposição de Lei nº 14.063, que dispõe sobre a Política Estadual de Recursos Hídricos e dá outras providências.

Para apreciação dessa egrégia Assembléia Legislativa, encaminho-lhe, em anexo, as razões do veto.

Ao ensejo, renovo a Vossa Excelência as expressões de meu elevado apreço e distinta consideração.

Itamar Franco, Governador do Estado de Minas Gerais.

Razões do Veto

Ao examinar a Proposição de Lei nº 14.063, que dispõe sobre a Política Estadual de Recursos Hídricos e dá outras providências, vejo-me compelido a excluir da sanção o parágrafo  
único do artigo 39 e o artigo 57, por se revelarem contrários ao interesse público.

Ambos os dispositivos,  ao se referirem a "associação regional  ou multissetorial",  estariam a admitir a equiparação à agência de bacia hidrográfica,  não apenas as associações  
regionais e setoriais de usuários, como também as associações locais e multissetoriais, comprometendo, desta forma, no primeiro caso, a participação multissetorial de diversos  
segmentos de usuários, com prejuízo para o uso múltiplo das águas, e, no segundo, a representatividade regional em benefício de associações meramente locais.

O parágrafo  único  do artigo  39,  de outra  face,  conflita  com os  artigos  37,  §  2º  e  artigo  47 da proposição,  que,  ao disciplinarem adequadamente  a  matéria,  exigem caráter  
multissetorial e abrangência regional da associação de usuários, para sua equiparação à agência de bacia hidrográfica.

O mesmo ocorre com referência ao artigo 57 da proposta legislativa, cuja disposição, ademais, afigura-se desnecessária ante a norma do artigo 47, § 2º, da proposição, que já autoriza  
as agências de bacias hidrográficas ou as entidades a elas equiparadas a celebrarem contrato de gestão com o Estado.



Esses os motivos que me levam a excluir da sanção o parágrafo único do artigo 39 e o artigo 57 da Proposição de Lei nº 14.063, que devolvo à egrégia Assembléia Legislativa, para  
reexame.

Palácio da Liberdade, em Belo Horizonte, aos 29 de janeiro de 1999.

Itamar Franco, Governador do Estado de Minas Gerais."

- À Comissão Especial.

* - Publicado de acordo com o texto original.

"MENSAGEM Nº 3/99*

Belo Horizonte, 1º de fevereiro de 1999.

Senhor Presidente,

Tenho a honra  de levar  ao conhecimento de Vossa  Excelência  que,  no uso de atribuição que me confere o artigo  90,  inciso VIII,  combinado com o artigo  70,  inciso II,  da  
Constituição do Estado, opus veto total à Proposição de Lei nº 14.060, que dispõe sobre o serviço de táxi especial para transporte rodoviário intermunicipal de passageiros na Região  
Metropolitana de Belo Horizonte e dá outras providências.

Para apreciação dessa egrégia Assembléia Legislativa, encaminho-lhe, em anexo, as razões do veto.

Ao ensejo, renovo a Vossa Excelência as expressões de meu elevado apreço e distinta consideração.

Itamar Franco, Governador do Estado de Minas Gerais.

Razões do Veto

Ao examinar a Proposição de Lei nº 14.060, que dispõe sobre o serviço de táxi especial para transporte rodoviário intermunicipal de passageiros na Região Metropolitana de Belo  
Horizonte e dá outras providências, vejo-me compelido a opor-lhe veto total por razões de ordem constitucional e de interesse público.

A exploração do transporte rodoviário estadual de passageiros de competência do Estado, por intermédio de terceiro, dá-se mediante concessão (CE, art. 10, IX), e não por meio de  
permissão como previsto na proposição, institutos jurídicos de natureza diversa.

A proposta legislativa, de outra face, embora exija concorrência para a delegação do serviço, autoriza a transferência do contrato a terceiro, estranho à licitação, o que implica em  
outorga do objeto do contrato a quem não participou do certame, disputando com os demais o direito à permissão, em desacato, pois, ao princípio norteador do Estatuto da Licitação  
(Lei  nº 8.666/93,  art.  50) e em infração à lei  federal  de regência  da matéria,  que só admite  subpermissão do serviço,  desde que prevista  no contrato e sempre precedida  de  
concorrência (Lei nº 8.987/95, arts. 26, § 1º, e 40, parágrafo único).

Além do mais, a proposição mantém as permissões em vigor na data de publicação da lei, de modo amplo e indiscriminado, sem cogitar se precedidas de licitação, prevendo, ainda,  
sua transferência ao cônjuge, companheiro ou herdeiro do permissionário, que poderão assumir o serviço por intermédio de terceiro na qualidade de condutor, em infringência à  
legislação regente da matéria, onde está prevista a extinção da permissão nesses casos (Lei nº 8.987/95, art. 35, VI).

Por esses motivos, oponho veto total à Proposição de Lei nº 14.060, que devolvo à egrégia Assembléia Legislativa, para reexame.

Palácio da Liberdade, em Belo Horizonte, aos 29 de janeiro de 1999.

Itamar Franco, Governador do Estado de Minas Gerais."

- À Comissão Especial.

* - Publicado de acordo com o texto original.

PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS EM REUNIÃO ANTERIOR

8ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA EXTRAORDINÁRIA DA 13ª LEGISLATURA

Discursos Proferidos em 27/1/99

A Deputada Maria Olívia* - Sr. Presidente, Deputado Romeu Queiroz, Srs. Deputados, Sras. Deputadas, peço licença para fazer uso desta tribuna por um motivo muito especial:  
prestar uma homenagem aos caros colegas que não permanecerão nesta Casa no próximo mandato.

Nossa convivência ao lado desses honrados homens públicos ficará para sempre marcada por sentimentos recíprocos de respeito, dignidade e companheirismo.

Conduzidos aos seus mandatos pelo mesmo povo mineiro que agora os vê impedidos de retornar a esta Casa, temos certeza de que o destino de cada um deles o trará de volta ao  
lugar que sempre ocuparam neste parlamento. 

Na pessoa do Deputado Arnaldo Penna, meu colega de partido e Líder de nossa bancada, gostaria de saudar aqueles que ora se despedem por razões alheias a sua vontade, homens  
públicos conscientes de sua nobre missão, que deixam a marca de suas ações políticas na história de Minas.

Vamos continuar nosso trabalho, com humildade e responsabilidade, mas acima de tudo com muita perseverança, e tentaremos representá-los, sabedores de que jamais faremos como  
vocês fizeram - e fizeram tanto pelo povo mineiro.



Saibam, meus caros colegas, que esse povo sábio saberá reconhecer que é cedo demais para impedi-los de continuar no exercício de seu objetivo e, arrependido, irá conduzi-los de  
volta a seus mandatos.

Não quero que minhas palavras sejam transformadas em consolo, mas que, pelo contrário, sirvam de constante incentivo, na certeza de um breve retorno ao nosso convívio.

Àqueles Deputados que irão representar nosso Estado na Câmara dos Deputados, pedimos que continuem dando exemplo de dedicação, responsabilidade e honradez no desempenho  
da missão maior que abraçaram e que, junto aos que permanecem nesta Casa e aos que iniciam o mandato que o povo mineiro lhes confiou, continuem defendendo este Poder com 
independência, mas coerentes com o interesse coletivo desse povo.

Ao Deputado Romeu Queiroz, Presidente desta Casa por duas vezes e que agora inicia uma nova etapa política na sua brilhante trajetória como liderança neste Estado, deixo aqui o  
meu especial agradecimento por tudo que aprendi neste parlamento, durante oito anos de convívio, ao lado de V. Exa., homem honrado e sério, que sem dúvida elevará o nome de  
nossas Minas Gerais no cenário nacional. Muito obrigada!

* - Sem revisão da oradora.

O Deputado Raul Lima Neto - Sr. Presidente, Srs. Deputados, compreendo perfeitamente a preocupação do Deputado Sebastião Costa em redistribuir as regiões administrativas, a 
fim de corrigir os erros cometidos pela administração passada. Está claro, evidente e sem margem de confusão que as regiões administrativas pelo Governador estabelecidas não  
deram certo, a não ser para que se criasse ali um foco de uma bactéria de uma política errada. Não houve nenhum progresso nesse sentido. Ao contrário da descentralização do 
Governo,  tão falada pelo Governador Eduardo Azeredo, ele se tornou mais acirrado,  mais centralizado, principalmente quando ele fez um pacto de união com o Presidente da  
República. De todos os Presidentes que tivemos, talvez ele tenha sido o mais centralizador da nossa triste história republicana. Foi um golpe terrível contra a democracia plena, que é  
uma monarquia, pois tínhamos neste País um parlamento maravilhoso. 

Apesar de compreender claramente o que o nobre companheiro Sebastião Costa quis com seu projeto - diz aqui, no art. 1º, que ficam instituídas 25 regiões administrativas no Estado, 
na forma do anexo à lei -, corrigindo falhas e erros, é preciso repensar se realmente vale a pena continuar com a experiência iniciada pelo Governador Eduardo Azeredo.

Srs. Deputados, a minha questão de ordem foi levantada, e não me foi concedido o tempo estipulado pelo Regimento Interno, ou seja, 10 minutos. Concederam-me apenas 5 minutos.  
Exijo que o Regimento Interno seja cumprido.

O Sr. Presidente - A Presidência informa ao Deputado Raul Lima Neto que o projeto se encontra em regime de urgência, e o prazo é reduzido para 50%, ou seja, 5 minutos.

O Deputado Raul Lima Neto - Mesmo em regime de urgência, sabendo que não terei tempo para comentar todo o projeto, quero dizer que um projeto como esse não pode ser  
aprovado de afogadilho, como pretendemos aprovar de afogadilho as contas de 1997 do Governo, em relação às quais o Tribunal de Contas fez mais de 30 ressalvas. Nunca vi uma  
prestação de contas tão inconsistente e tão vaga. E, se esta Casa aprová-la, terá dado uma demonstração de que é subserviente e não cumpre o seu principal objetivo, que é fiscalizar  
o Executivo. Para vergonha do povo de Minas Gerais, o Tribunal de Contas aprovou as contas do Governador Eduardo Azeredo com dezenas de ressalvas, porque a prestação é 
totalmente inconsistente. Não se prestam contas de todo o dinheiro, como no caso do BEMGE.

Ficou provado que o dinheiro tirado da previdência social, do IPSEMG, que é o dinheiro arrecadado com a contribuição daqueles que recolhem a esse Instituto, não somente dá para  
pagar todos os inativos como ainda sobram R$40.000.000,00 todo mês, os quais, se aplicados na previdência, fariam com que esse fundo de pensão fosse tão grande ou maior que o  
do Banco do Brasil, porque tem mais contribuintes.

Srs. Deputados, chega de deixar que os Poderes façam o que querem, e o povo continue lesado. Não podemos aprovar as 
contas do Governador, razão pela qual este Deputado usa do tempo regimental para esvaziar este Plenário, a fim de que todos 

possamos nos debruçar sobre projetos importantes. Cremos até na importância da mudança, proposta pelo nobre Deputado 
Sebastião Costa, dos municípios que estão filiados a regiões totalmente inadequadas, como quis o Sr. Governador Eduardo 

Azeredo. Mas aprovar contas cheias de erros e ressalvas, onde não se prova para onde foi o dinheiro que deixou o Estado de 
Minas Gerais na situação em que está - ao ponto de se pedir uma concordata - é um absurdo, e tenho certeza de que, nesta 

legislatura, esta Casa não fará isso. Muito obrigado.

MATÉRIA ADMINISTRATIVA

ATOS DA MESA DA ASSEMBLÉIA

Na data de 1º/2/99,  o Sr.  Presidente,  nos termos  da Deliberação da Mesa nº 269,  de 4/5/83,  que consolida  as normas do Regulamento Geral  da Secretaria  desta  Assembléia  
Legislativa, e da Resolução nº 5.100, de 29/6/91, c/c o art. 6º da Resolução nº 5.130, de 4/5/93, regulamentado pela Deliberação da Mesa nº 867, de 13/5/93, observado o disposto no  
art. 3º da Resolução nº 5.179, de 23/12/97, regulamentado pela Deliberação da Mesa nº 1.509, de 7/1/98, e 1.576, de 15/12/98, e nos termos do art. 9º da Resolução nº 5.154, de  
30/12/94, regulamentado pela Deliberação da Mesa nº 1.107, de 31/1/95, e de conformidade com as estruturas estabelecidas pelas Deliberações da Mesa nºs 1.656, 1.657 e 1.658, de  
1999, assinou atos de nomeação em cargos em comissão e de recrutamento amplo do Grupo Específico de Apoio às Atividades de Representação Político-Parlamentar da mesma 
Secretaria, conforme a seguir discriminados:

Gabinete do Deputado Geraldo Rezende

Cândida Maria Martins - Secretário de Gabinete II, padrão AL-20 - 8 horas; Elizabeth Pires Magalhães de Moraes - Técnico Executivo de Gabinete II, padrão AL-41 - 8 horas;  
Francisco Machado Gomes - Secretário de Gabinete, padrão AL-18 - 8 horas; Odelmo Nogueira Pinho - Secretário de Gabinete, padrão AL-18 - 8 horas; Raul Junqueira de Freitas -  
Secretário de Gabinete, padrão AL-18 - 8 horas.

Gabinete do Deputado Ivair Nogueira 

Bruna Piantino do Pinho - Agente de Serviços de Gabinete I, padrão AL-02 - 8 horas; Eduardo Pinho de Brito - Motorista, padrão AL-10 - 8 horas; Igor Lazzarotti Rezende Franco -  
Agente de Serviços de Gabinete II, padrão AL-03 - 8 horas; Oscar Diniz Rezende - Assistente Técnico de Gabinete II, padrão AL-31 - 8 horas; Paulo Gonçalves Mundim - Assistente  
de Gabinete, padrão AL-23 - 8 horas; Wanda do Pinho Oliveira - Secretário de Gabinete, padrão AL-18 - 8 horas; Wilson Resende Santos - Assistente de Gabinete, padrão AL-23 - 8 
horas.

Gabinete do Deputado Sávio Souza Cruz

Anderson Miranda - Técnico Executivo de Gabinete II, padrão AL-41 - 8 horas; Eraldo Firmino de Castro - Assistente Técnico de Gabinete, padrão AL-29 - 8 horas; Genilton  
Nonato Martins - Assistente Técnico de Gabinete, padrão AL-29 - 8 horas; Vicentino Galdino Quirino - Motorista, padrão AL-10 - 8 horas.

Nos termos da Deliberação da Mesa nº 269, de 4/5/83, c/c as Resoluções nºs 5.100, de 29/6/91, 5.130, de 4/5/93, 5.179, de 23/12/97, as Deliberações da Mesa nºs 867, de 13/5/93, 



1.509, de 7/1/98, e 1.576, de 15/12/98, e de conformidade com a estrutura estabelecida pela Deliberação da Mesa nº 1.659, de 1999, assinou os seguintes atos de nomeação em cargos  
em comissão e de recrutamento amplo do Grupo Específico de Apoio às Atividades de Representação Político-Parlamentar da mesma Secretaria, conforme a seguir discriminados:

Gabinete do Deputado Sebastião Costa

Alexandre Werner Breder - Agente de Serviços de Gabinete I, padrão AL-02 - 8 horas; Antônio Carlos Alves Brum - Motorista, padrão AL-10 - 8 horas; Célio da Assunção Fróis -  
Auxiliar Técnico Executivo, padrão AL-34 - 8 horas; Edson Bralner da Silva - Técnico Executivo de Gabinete II,  padrão AL-41 - 8 horas; Fábio de Assis Pereira - Agente de  
Serviços de Gabinete, padrão AL-01 - 8 horas; José Cláudio de Oliveira - Auxiliar de Gabinete, padrão AL-13 - 8 horas; Jucilane de Fátima Huguinin Dias - Agente de Serviços de 
Gabinete I, padrão AL-02 - 8 horas; Marcos Roberto Pinheiro de Lacerda - Agente de Serviços de Gabinete II, padrão AL-03 - 8 horas; Maria Angélica Saad Cardoso - Agente de  
Serviços de Gabinete, padrão AL-01 - 8 horas; Maria Auxiliadora de Siqueira Lazaroni - Auxiliar de Serviços de Gabinete, padrão AL-10 - 8 horas; Maria Catarina L Siqueira - 
Atendente de Gabinete II, padrão AL-07 - 8 horas; Maria Cristina de Lima Padoan - Secretário de Gabinete, padrão AL-18 - 8 horas; Míriam Fátima de Souza - Auxiliar de Serviços  
de Gabinete, padrão AL-10 - 8 horas; Nádia Silveira Fernandes Martini - Secretário de Gabinete, padrão AL-18 - 8 horas; Otacílio Ferreira Lage - Atendente de Gabinete, padrão  

AL-05 - 8 horas; Protásio da Terra Pereira - Secretário de Gabinete II, padrão AL-20 - 8 horas; Renata Mariano Jalles - Agente de Serviços de Gabinete II, padrão AL-03 - 8 horas. 

Nos termos da Deliberação da Mesa nº 269, de 4/5/83, c/c as Resoluções nºs 5.100, de 29/6/91, 5.130, de 4/5/93, 5.179, de 23/12/97, as Deliberações da Mesa nºs 867, de 13/5/93, 
1.509, de 7/1/98, e 1.576, de 15/12/98, e de conformidade com as estruturas estabelecidas pelas Deliberações da Mesa nºs 1.613, 1.614, 1.619 e 1.655, de 1999, assinou os seguintes  
atos de cargos em comissão e de recrutamento amplo do Grupo Específico de Apoio às Atividades de Representação Político-Parlamentar da mesma Secretaria, conforme a seguir  
discriminados:

Gabinete do Deputado Alberto Bejani

tornando sem efeito o ato publicado no "Diário do Legislativo", edição de 2/2/99, que nomeou Geraldo Magela Tavares para o cargo de Atendente de Gabinete, padrão AL-05 - 8  
horas;

nomeando Vânia do Carmo Tavares da Silva para o cargo de Atendente de Gabinete, padrão AL-05 - 8 horas.

Gabinete do Deputado Bilac Pinto

tornando sem efeito o ato publicado no "Diário do Legislativo", edição de 2/2/99, que nomeou Terezinha de Jesus Marques para o cargo de Atendente de Gabinete I, padrão AL-06 -  
8 horas;

nomeando Paulo César Nogueira Carvalho para o cargo de Atendente de Gabinete I, padrão AL-06 - 8 horas.

Gabinete do Deputado Dimas Rodrigues 

nomeando Geraldo Santos Silva para o cargo de Motorista, padrão AL-10 - 4 horas.

Gabinete do Deputado Ermano Batista

tornando sem efeito o ato publicado no "Diário do Legislativo", edição de 2/2/99, que nomeou Marlene Cardoso para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete II, padrão AL-03 - 8  
horas;

nomeando Deusdedit Inácio Pereira para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete II, padrão AL-03 - 8 horas;

nomeando Lívia Batista Duque Gutierrez Baptista para o cargo de Técnico Executivo de Gabinete, padrão AL-39 - 8 horas;

nomeando Maria Eliana Pio Cassemiro Vítor para o cargo de Secretário de Gabinete II, padrão AL-20 - 8 horas;

nomeando Paulo Seabra de Oliveira para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete II, padrão AL-03 - 8 horas.

ATO DA PRESIDÊNCIA

Nos termos do art. 63, II, c/c o art. 7º do Regimento Interno, a Presidência convoca o Sr. César de Mesquita para tomar posse como Deputado Estadual, em virtude do afastamento do  
Deputado Geraldo Gomes Rezende, para ocupar o cargo de Secretário de Estado de Indústria, Comércio e Turismo.

Mesa da Assembléia, 2 de fevereiro de 1999.

Anderson Adauto, Presidente.

ATO DA PRESIDÊNCIA

Nos termos do art. 63, II,  c/c o art. 7º do Regimento Interno,  a Presidência convoca o Sr. Eduardo Daladier Pereira para tomar posse como Deputado Estadual, em virtude do  
afastamento do Deputado Ivair Nogueira do Pinho, para ocupar o cargo de Secretário de Estado de Esportes.

Mesa da Assembléia, 2 de fevereiro de 1999. 

Anderson Adauto, Presidente.

ATO DA PRESIDÊNCIA

Nos termos do art. 63, II, c/c o art. 7º do Regimento Interno, a Presidência convoca o Sr. Antônio Roberto Lopes de Carvalho para tomar posse como Deputado Estadual, em virtude  
do afastamento do Deputado Luiz Tadeu Leite, para ocupar o cargo de Secretário de Estado da Justiça e de Direitos Humanos.

Mesa da Assembléia, 2 de fevereiro de 1999. 



Anderson Adauto, Presidente.

ATO DA PRESIDÊNCIA

Nos termos do art. 63, II, c/c o art. 7º do Regimento Interno, a Presidência convoca a Sra. Maria Tereza Lara para tomar posse como Deputada Estadual, em virtude do afastamento  
do Deputado Luiz Sávio de Souza Cruz, para ocupar o cargo de Secretário de Estado de Recursos Humanos e Administração.

Mesa da Assembléia, 2 de fevereiro de 1999.

Anderson Adauto, Presidente.

ERRATA

Na publicação dos Atos da Mesa da Assembléia verificada na edição de 2/2/99, pág. 48, col. 3, no subtítulo "Gabinete do Deputado Francisco Rafael", onde se lê:

"Telles Wallace Duarte", leia-se:

"Wallace Telles Duarte".


